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Reunião do Conselho Geral Transitório 
 

Ano Letivo 2014 | 2015 
Ata n.º 12 

 
Aos vinte e dois dias do mês de Setembro de dois mil e catorze, pelas dezanove horas, sob a 

presidência da professora Ana Paula Fernandes, reuniram os membros do Conselho Geral 

Transitório do Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, na Sala E.1.18 da Escola sede, 

conforme convocatória datada de quinze de Setembro de dois mil e catorze. ------------------------  

Verificada a lista de presenças dos membros que assinaram a folha de presenças anexa à 

presente, encontrava-se o Conselho Geral Transitório em condições de reunir e deliberar 

validamente sobre a seguinte ordem de trabalhos:  ---------------------------------------------------------  

Ordem de trabalhos:  

I. Informações; ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

II. Contingências das obras de requalificação da escola sede; -------------------------------------------- 

III. Preparação das eleições para o Conselho Geral, ao abrigo do disposto no art.º 61º, ponto 1, 

alínea b), do Decreto-Lei 75/2008 de 22 de abril, com a redação dada pelo D.L. 137/2012 de 2 

de julho; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

IV. Aprovação dos domínios de oferta das AEC e da respetiva duração semanal, ao abrigo do 

disposto no artigo 8º do Regulamento das Atividades de Enriquecimento Curricular no 1º 

ciclo do ensino básico, anexo ao Despacho 9265-B/2013, de 15 de julho; --------------------------- 

V. Aprovação dos critérios de avaliação interna do desempenho docente do Diretor, ao abrigo 

do disposto no ponto 1 do art.º 5º da Portaria 266/2012, de 30 de agosto. ------------------------- 

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

ANTERIOR À ORDEM DE TRABALHOS------------------------------------------------------------------------- 

Os trabalhos iniciaram-se com a leitura da ata respeitante à reunião n.º 11, aprovada por 

catorze votos a favor e três abstenções, dos conselheiros João Pedro Céu, Victor Hugo Cardoso 

e Maria de Lurdes Martins, por não terem estado presentes.---------------------------------------------- 

PONTO I. Informações. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

1 - A Presidente do Conselho Geral Transitório pôs à consideração dos presentes a justificação 

das faltas da reunião de vinte e dois de Julho de dois mil e catorze dos seguintes membros: ----- 

 João Pedro céu, representante dos Professores, em virtude de se encontrar a faltar por 

licença de nojo. A falta foi considerada, por unanimidade e por consenso, sem efeito; -------- 

  Victor Hugo Cardoso, representante da autarquia, em virtude de se encontrar a faltar por 

motivos profissionais – reunião com carácter de urgência na CMA sobre a Junta Freguesia 

de Tramagal. Foi, por unanimidade e por consenso, aceite a justificação; ------------------------- 
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 Maria de Lurdes Martins, representante das Associações, em virtude de se encontrar a 

faltar por motivos profissionais – atividades da Associação a que preside. A falta foi 

considerada, por unanimidade e por consenso, sem efeito; ------------------------------------------- 

 Vânia Grácio, representante das Associações, em virtude de se encontrar a faltar por 

licença de maternidade. A falta foi considerada, por unanimidade e por consenso, sem 

efeito; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 Bruno Tomás, representante da autarquia, não apresentou justificação, tendo-lhe sido 

enviado email em vinte e três de Julho. A falta foi considerada, por unanimidade e por 

consenso, injustificada. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Seguidamente, a Presidente do Conselho Geral Transitório pôs à consideração dos presentes a 

justificação das faltas dos seguintes membros a esta reunião: -------------------------------------------- 

 Bruno Tomás, representante da autarquia, em virtude de se encontrar a faltar por motivos 

profissionais. A falta foi considerada, por unanimidade e por consenso, justificada; ------------ 

 Vânia Grácio, representante das Associações, em virtude de se encontrar a faltar por 

licença de maternidade. A falta foi considerada, por unanimidade e por consenso, sem 

efeito; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Diogo Santos , representante dos alunos, em virtude de se encontrar a faltar por motivos 

pessoais. A falta foi considerada, por unanimidade e por consenso, sem efeito. ----------------- 

2 - Por último, a Presidente do Conselho Geral Transitório informou os Conselheiros do pedido 

de escusa da conselheira Dulce Leitão, por já não ser professora do nosso Agrupamento. 

Informou ainda que o elemento a seguir colocado na lista é o Professor José Horta que 

integrou recentemente o Conselho Pedagógico, não podendo acumular as duas funções 

(motivo pelo qual pedirá escusa do cargo), pelo que deveria convidar a Professora Sandra 

Xisto, elemento seguinte, para integrar o Conselho Geral Provisório, mas, em virtude de este 

ser o último CGT, o convite não faz sentido, o que foi aprovado por unanimidade. ----------------- 

3 - Foi dada a palavra ao Diretor que informou os presentes do seguinte: ---------------------------- 

Todas as escolas do 1º ciclo estavam em condições para iniciar as aulas devido ao esforço de 

todos os funcionários e da CMA. -------------------------------------------------------------------------------- 

Na escola Octávio Duarte Ferreira do Tramagal, no passado dia 6 de setembro, as placas da 

cobertura do corredor entre um dos blocos e o bloco do refeitório dobrou ao meio, mais ao 

menos à altura de uma pessoa, devido à quantidade anormal de chuva que caiu nesse dia e se 

acumulou na parte superior. Na segunda-feira o responsável da empresa e uma engenheira da 

DGESTE e, na terça-feira, um outro engenheiro da DGESTE deslocaram-se à escola tendo sido 

decidido retirar esta cobertura e manter as restantes, tendo a empresa ficado responsável pela 
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apresentação de uma proposta de reforço de todas as todas as estruturas e recolocação da 

cobertura retirada. Aguarda-se decisão da DGEstE para se iniciar a obra.------------------------------

Na sequência da realização de um concurso público para seleção das empresas fornecedoras 

de bens para os dois bufetes do agrupamento foi possível baixar significativamente o preço da 

maioria dos produtos vendidos. Face à situação de crise de muitas famílias dos nossos alunos, 

foi decidido manter as margens de lucro o que irá ter impacto no orçamento de receitas 

próprias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

De acordo com informação do IAVE, no presente ano letivo só vai haver testes intermédios no 

segundo ano de escolaridade e de Inglês no nono e décimo primeiro anos; estes últimos, a 

realizarem-se, irão originar algumas faltas dos nossos professores de Inglês para se deslocarem 

a outras escolas para fazer exames orais.------------------------------------------------------------------------

O curso básico de música contou com uma enorme adesão, tendo efetuado testes quase 

cinquenta alunos, dos quais foram selecionados trinta. Para este curso é necessário contratar 

técnicos especializados, tendo o concurso sido aberto na plataforma no dia quinze, segunda-

feira. No entanto, na quinta-feira foi retirada a aplicação, continuando a escola sem saber o 

que irá acontecer. Num cenário pessimista, poder-se-á estar três semanas sem professores 

qualificados para lecionarem as disciplinas específicas. ----------------------------------------------------

Ainda em relação a este curso, e perante a falta de professores, o professor José Horta está a 

lecionar iniciação musical das catorze às quinze e trinta horas aos alunos cujos encarregados 

de educação autorizaram, os outros alunos vão para casa à hora de almoço. A escola está a 

transformar três quartos da residência em salas de instrumento, estando neste momento a 

funcionar só uma sala.------------------------------------------------------------------------------------------------

O Diretor agradeceu à Escola Superior de Educação de Santarém pelo empréstimo de dois 

pianos verticais acústicos e à SAT de Tramagal pela disponibilidade para o empréstimo de 

empréstimo de violinos, trompetes e guitarras; o agradecimento estendeu-se à Junta de 

Freguesia de Tramagal pelo transporte das placas de cortiça existentes na escola Octávio 

Duarte Ferreira e oferecidas pela empresa Sofalca e que vão insonorizar as salas de 

instrumento na escola sede.----------------------------------------------------------------------------------------

O Agrupamento já recebeu um convite do Coral Fidelius de Torres Novas para que daqui a 

quatro anos os nossos jovens artistas integrem a orquestra.-----------------------------------------------

As turmas PIEF vão funcionar no segundo andar da residência. ------------------------------------------

O Diretor realçou a articulação entre o primeiro e o segundo ciclos, assim como a parceria 

entre a área disciplinar de Ciências/Biologia e o 1º CEB, pois irão ser dinamizadas atividades 

promotoras do ensino experimental das ciências no primeiro ciclo com a colaboração dos 
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professores da área disciplinar indicada.----------------------------------------------------------------------

Os professores colocados em mobilidade por doença irão coadjuvar os professores de 

Português e Matemática dos quintos anos até janeiro, passando depois a apoiar os alunos do 

quarto ano, havendo, assim, uma melhor articulação entre ciclos.-------------------------------------- 

O agrupamento candidatou-se ao projeto Panos da Culturgest, no âmbito do qual se irá 

constituir um grupo de teatro na Escola Dr. Manuel Fernandes. Foi igualmente apresentada a 

candidatura ao Serviço Educativo Portátil desta instituição.----------------------------------------------

Teve lugar uma reunião com a Rodoviária sobre os transportes, da qual foi dado conhecimento 

à CMA. Contrariamente ao expetável, têm-se verificado bastantes problemas, especialmente 

com os alunos das escolas de Tramagal e no transporte de Tramagal e S. Miguel para Abrantes, 

cujo autocarro, ao contrário do definido, não se desloca até à escola para apanhar/deixar os 

alunos. São também evidentes problemas com os horários desses autocarros. ----------------------

Sobre este assunto tomou a palavra o representante dos Pais e Encarregados de Educação Rui 

Antunes que informou que o autocarro das dezasseis e trinta e cinco de Abrantes para o 

Tramagal não vem à escola, tendo os alunos que se deslocar para a Avenida das Forças 

Armadas para o apanhar; o mesmo autocarro vai ao Rossio mas não vai a S. Miguel. Continuou 

afirmando que no ano transato havia dois autocarros de Tramagal para Abrantes, um às sete e 

trinta e outro às oito horas; este ano passaram um para as sete e dezasseis e outro para as 

sete e dezoito, passando um por S. Miguel. Os alunos são muito penalizados com este horário, 

pois chegam à escola às sete horas e quarenta e cinco minutos e as aulas começam às oito e 

trinta horas.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal de Abrantes, alertada para esta situação, contactou com a Rodoviária, que 

lhe deu como resposta ter procedido a pequenos ajustes. A representante da autarquia, 

Celeste Simão, afirmou ter entrado em contacto com a Rodoviária antes do início das obras na 

ponte e ter manifestado a sua preocupação com os transportes, tendo a referida empresa 

mostrado abertura para proceder aos ajustes necessários. Disse ainda que no dia seguinte irá 

haver uma reunião sobre o assunto na CMA, pedindo ao Sr. Diretor para lhe levar todos os 

pontos fracos.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O representante da autarquia e Presidente da Junta de Freguesia de Tramagal, Victor Hugo 

Cardoso, pediu a palavra para manifestar a sua preocupação com a pouca inclinação das 

coberturas dos corredores da escola Octávio Duarte Ferreira face a uma eventual bátega de 

granizo ou água muito forte.----------------------------------------------------------------------------------------

A representante da autarquia, Celeste Simão, disse não entender o trabalho feito na Escola 
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Octávio Duarte Ferreira, pois retirou-se o que estava visível e nas coberturas dos blocos, 

igualmente perigosas porquanto são de amianto, não se mexeu.---------------------------------------- 

Informou ainda que não existem informações novas sobre o processo de delegação de 

competências para a autarquia. Sobre o projeto educativo municipal, disse estar feito o 

diagnóstico e a recolha de dados e definidos os eixos e a calendarização. Afirmou também que, 

no que se refere ao  ensino pré-escolar e primeiro ciclo, o ano letivo começou sem problemas 

e, em relação à alimentação, têm uma equipa no terreno a observar a forma como os 

refeitórios estão a funcionar. Para finalizar, referiu que as candidaturas às bolsas do ensino 

superior estão em fase de análise e que se está à espera de quatro alunos bolseiros de Ribeira 

Brava – Cabo Verde para estudarem na ESTA. ----------------------------------------------------------------- 

PONTO II. Contingências das obras de requalificação da escola sede;---------------------------------- 

A Sra. Presidente do Conselho Geral Provisório recordou que reencaminhou para todos os 

conselheiros os emails recebidos sobre este assunto e deu a palavra ao Sr. Diretor. Este 

começou por fazer alusão a uma reunião com a Parque Escolar, em Lisboa, no dia dezasseis de 

julho, sobre os condicionalismos que iriam afetar a atividade letiva da disciplina de Educação 

Física e, especialmente, a falta de balneários, tendo-lhe sido respondido não haver hipótese de 

colocação de mais balneários devido aos custos a eles associados. A DGEstE afirmou ainda que 

a partilha do pavilhão da Escola Dr. Solano de Abreu estava fora de questão, pois implicava 

idas e vindas constantes de alunos e o seguro escolar não se responsabilizava por esse trajeto.  

Assim sendo, a equipa de horários recebeu ordens para colocar sempre duas turmas com aulas 

práticas ao mesmo tempo, sendo os balneários utilizados em simultâneo e o controle do 

tempo de utilização dos balneários da responsabilidade dos respetivos professores. Informou 

ainda que a carga letiva desta disciplina está dividida em aulas práticas e aulas teóricas.---------- 

O Sr. Diretor disse ainda ter pedido uma cobertura junto à parede da residência, por baixo do 

local onde funciona o bar e o refeitório e, se possível, até ao edifício principal, para que os 

alunos possam fazer fila protegidos de chuva. ----------------------------------------------------------------- 

O Sr. Diretor deu também conhecimento de um email da Parque Escolar chegado 

recentemente informando que, devido às medidas de poupança e redução de custos 

implementadas por este governo, o projeto de requalificação da escola sede irá sofrer 

alterações. Assim, não será construída a cobertura de um dos campos desportivos, 

inicialmente prevista. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Conselho emitiu o seu repúdio em relação a esta alteração, pois vai dar origem a prejuízos 

substanciais para a prática regular de Educação Física pelos alunos desta escola, pelo que foi 

redigido um protesto que segue em anexo. Será dado conhecimento deste documento aos 
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vários órgãos do Agrupamento e à Câmara Municipal de Abrantes e será enviado às diversas 

entidades competentes. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO III. Preparação das eleições para o Conselho Geral, ao abrigo do disposto no art.º 

61º, ponto 1, alínea b), do Decreto-Lei 75/2008 de 22 de abril, com a redação dada pelo D.L. 

137/2012 de 2 de julho;----------------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente recordou que já tinha enviado todos os documentos apresentados: Regulamento 

para eleição do Conselho Geral; Calendário do processo eleitoral; Calendário das convocatórias 

das Assembleias eleitorais de Pais e Encarregados de Educação e Alunos; Circular aos alunos 

do Ensino Secundário e minutas para apresentação de listas. ------------------------------------

Parecer: Todo o processo assim como todos os documentos foram aprovados por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO IV. Aprovação dos domínios de oferta das AEC e da respetiva duração semanal, ao 

abrigo do disposto no artigo 8º do Regulamento das Atividades de Enriquecimento Curricular 

no 1º ciclo do ensino básico, anexo ao Despacho 9265-B/2013, de 15 de julho; -------------------- 

A Presidente referiu que tanto a legislação que regulamenta esta matéria como a proposta 

elaborada e aprovada em Conselho Pedagógico no dia 11 de julho já tinham sido enviadas. Os 

domínios de oferta das AEC aprovados são: Atividade Física e Desportiva, Expressão Dramática, 

Expressão Musical, Expressão Plástica, Dança, Cinema, Horta Pedagógica, Atividades Lúdicas, 

TIC e Inglês. Quanto à duração semanal o documento aprovado em CP realça que “De entre as 

AEC aprovadas todas as escolas têm oferta semanal de 5h, (1h diária). A Carga horária de cada 

AEC pode ser apenas de 1h ou de 2h, consoante a Escola e/ou as turmas. Todas as turmas de 

4º ano do Agrupamento nº2 têm 2h de Inglês.” --------------------------------------------------------------- 

Parecer: A oferta das AEC e a sua duração semanal foram aprovadas por unanimidade.----------- 

O Sr. Diretor ausentou-se após o encerramento deste ponto da ordem de trabalhos. -------------- 

PONTO V. Aprovação dos critérios de avaliação interna do desempenho docente do Diretor, 

ao abrigo do disposto no ponto 1 do art.º 5º da Portaria 266/2012, de 30 de agosto.------------- 

A Presidente referiu que a legislação e os documentos propostos para reflexão e aprovação já 

tinham sido enviados e que, nos termos da lei, a aprovação destes documentos terá de ser 

feita até ao dia 20 de outubro. Salientou também que a proposta dos critérios de avaliação 

interna do desempenho docente do Diretor que está em análise foi elaborada com base na 

legislação, nas Diretivas de aplicação da Avaliação de Desempenho Docente do nosso 

Agrupamento e em documentos encontrados na Internet: Agrupamentos de Escolas do Eixo, 

da Ordem de Santiago, de Pontével e Rodrigues Lobo. Recordou também que os referidos 

critérios têm de ser tornados públicos nos 60 dias após a tomada de posse do Diretor e que 
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este dispõe de 90 dias, igualmente após a sua tomada de posse, para apresentar a sua carta de 

missão, a qual será, certamente, já aprovada pelo próximo Conselho Geral. Irá, no entanto, 

pedir informação superior sobre esta questão. ----------------------------------------------------------------  

Parecer: O processo assim como todos os documentos foram aprovados por unanimidade. ----- 

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esteve presente na reunião Alcino Hermínio, diretor do Agrupamento. -------------------------------- 

Estiveram presentes todos os membros, à exceção dos atrás citados no ponto um, parágrafo 

um. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Terminada a ordem de trabalhos, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e uma horas e 

dez minutos, dela sendo lavrada a presente ata que depois de ser lida e aprovada, vai ser 

assinada pela Presidente e por mim, Vicente Simões, que a secretariei. --------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Presidente: _________________________________________________________________  

O Secretário: _____________________________________________________________  


